

|                            |                          |                    |
|----------------------------|--------------------------|--------------------|
| Fecha<br><b>05.07.2023</b> | Sección<br><b>Dinero</b> | Página<br><b>2</b> |
|----------------------------|--------------------------|--------------------|

PARA ESTE 2023

## Récord en las ventas agroalimentarias

POR MIRIAM PAREDES  
*mirtam.paredes@gmm.com.mx*

México romperá la barrera de los 50 mil millones de dólares (mdd) por exportaciones agroalimentarias durante este año, según estima el Grupo Consultor de Mercados Agroalimentarios (GCMA).

Según la empresa, el valor total podría rondar entre los 53 y 55 mil millones de dólares. Entre los productos que más se van a exportar están frutas y hortalizas, bebidas como cerveza, tequila, mezcal y otras con denominación de origen, berries, aguacate, ganado en pie y carne de res, así como tomates.

“Al ritmo que llevamos a abril esperamos que alcancemos 55 mil millones de dólares aún con el tema de un peso fuerte que nos hace menos competitivo. Tenemos un sector agropecuario-alimentario muy fuerte que a veces no es reconocido pues le dan más valor a las remesas y eso es lamentable porque esas no se crean sino que las envían”, apuntó Juan Carlos Anaya, director general de GCMA.

Mencionó que la población desconoce el potencial de este sector pues si bien se tiene un campo y un sector rural con pobreza, también hay pro-

ductores de clase mundial que compiten con sus pares de Estados Unidos o Europa.

### LAS BERRIES

Fernando Cruz Morales, socio de GCMA, resaltó que, durante el primer trimestre de este año, las berries estuvieron por encima de la exportación de cerveza y tequila. “Justo porque este producto brilla tanto está poniendo un poco de tensión en la relación comercial pero no es un tema de que el consumidor esté en contra de tener productos todo el año tan buenos y de tan buen sabor y calidad y con precios asequibles”.

Cruz Morales agregó que si bien las exportaciones están viviendo un momento positivo son menos competitivas debido al tipo de cambio.

“De un pico que tuvimos en los últimos dos años de casi 21 pesos en promedio, en enero estaba en 19 pesos y decimos que no podía caer más y hoy en día podría llegar a tocar los 16.95 pesos. El tipo de cambio pega porque vuelve a las exportaciones menos competitivas hacia el mercado de Norteamérica”.

Mencionó que el mejor tipo de cambio que le convendría a México para ser un gran exportador, sería de 20.50 pesos por

dólar.

### COMERCIO VIBRANTE

Fernando Cruz también explicó que de los 44 mil mdd que México exportó en 2021, 41 mil mdd fueron hacia Norteamérica, de ellos 39 mil mdd corresponden a Estados Unidos, lo que muestra el buen ecosistema que se tiene en la región. “Tenemos un comercio vibrante”.

Señaló que el comercio se está moviendo más por proximidad política que física y los bloques económicos se están volviendo más autocontenidos e incentivando el comercio entre ellos y aquí México tiene grandes oportunidades.

**55**  
MIL MILLONES  
de dólares podría ser el valor de las exportaciones para este año

**3**  
PRODUCTOS  
son los más exportados: frutas, hortalizas y bebidas como la cerveza

